

# El Eco de Navarra

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
 Suscripción en casa, 1.200 Ptas. (12 meses); 600 Ptas. (6 meses); 300 Ptas. (3 meses).  
 Suscripción en provincias, 1.500 Ptas. (12 meses); 750 Ptas. (6 meses); 375 Ptas. (3 meses).  
 Suscripción en el extranjero, 2.000 Ptas. (12 meses); 1.000 Ptas. (6 meses); 500 Ptas. (3 meses).  
 El pago será adelantado.

Diario independiente • Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Volvado, 21, y calle de San Gregorio, 23, Pamplona.

## Euskaran-alde

### El batzarre de Elizondo

Por las noticias que hallarán nuestros lectores en otro lugar de este periódico verán que el batzarre euskalduna celebrado en la capital del valle de Baztan ha resultado una fiesta grandiosa de la cultura, tan grande y tan admirable como los batzarres de Zumarraga y de Auza.

El entusiasmo de aquel puñado de hombres que se reunió en Zumarraga y del cual salió con bellísimas formas de pureza y de patriotismo la arrogante figura de la sociedad Euskal-ensalea, es entusiasmo todavía y seguirá siendo, porque frecuentemente se manifiesta dando a la vida esos batzarres que son hijos del Amor, pregoneros de la buena voluntad y manifestaciones vivientes y perdurables de una idea generosa y patriótica.

Es preciso, es necesario, es obligatorio cooperar con el mayor entusiasmo en esta simpática labor que ha emprendido la Euskal-ensalea; es preciso, es necesario, es obligatorio, que todos grandes y pequeños, ilustres y modestos, pongan a contribución su trabajo por despertar no solo la afición sino el amor a la milenaria, y la venerable lengua de los euskaldunas, por que de trabajar por este fin se seguirá el perfecto, el exacto conocimiento de una raza que ha sido como diamante que no halló crisis que le fundiera; y del conocimiento exacto de esta raza se seguirá el encontrar ejemplos de indomable voluntad, austeras grandezas, prodiga generosidad, que son virtudes raras que parecen escondidas en los sonoros bosques y en las enhiestas montañas, murallas donde se quiebran los dardos de la avidia, de la miseria de ama, del egoísmo.

Responsabilidad inmensa adquiriría España si desapareciera el vascuence, porque arrancar de esta tierra el idioma que es expresión de su alma, sería como arrancar a un pueblo su propia alma.

Maldito sea quien trate de destruir el habla recia, sonora, como tintineo de hierro con que el Cid mandó a sus castellanos; el habla con que Lope y Teresa de Jesús, y Fray Luis de León hablaron al espíritu del mundo; maldito quien quiera destruir la venerable, la dulce, la acariciadora habla de virgen enamorada, la habla melodiosa que es como tintineo de oro, la habla fresca y suave en que cantó el último bardo ibérico aquellos zortizcos que son como preciosos girones del alma euskara envueltos en el perfume de las indomables seivas, de los prados de esmeralda que son cuarteles del escudo de la Esperanza; zortizcos maravillosos que son cánticos místicos envueltos en los arpegios que arrancan las nieblas del inmenso saterio de los bosques pirenaicos.

No apartéis la Poesía de todas estas campañas, que la Poesía es la suprema expresión de la belleza, y todo lo que es bello es grande, porque Dios que es la Suprema Grandeza es la Belleza Suprema, y ¡cuánta Poesía hay en esta santa tierra; y cuánta poesía hay en las almas de los euskaldunas; y cuántas bellezas debe de haber en un idioma tan poético y a la par tan definitivo que llama a Dios Jaun Goikoa!

Estoy orgulloso de haber puesto mi insignificante pluma al servicio de la causa del vascuence, y tengo por uno de los más grandes agasajos y honores que he recibido, el que me ha hecho el distinguido vascofilo señor Larreta al leer en el batzarre de Elizondo un párrafo que, en la rosaña que escribí de mi visita a la finca ribereña «La Torre» del señor don Félix Arrechea, de

dicaba a los vascofilos de la Euskal-ensalea por mediación del ilustre vascofilo don Arturo Campión.

Ese párrafo que al ser leído en EL ECO por el señor Larreta pasó a ser suyo por yo no ser digno de él el pobre periodista, dice así:

«Ahora voy a brindar un dato a los amantes de la lengua vasca.

La distinguida familia del señor Arrechea, que es montañesa de Elgorriaga, Vera y Elizondo, habla en el seno de la familia la dulce lengua euskara, y un precioso nietecito de don Félix Arrechea en sus primeros balbuceos balbuceaba en vasco.»

Y digo yo; Ahora que la sociedad Euskal-ensalea trabaja tan activamente por la propaganda del vascuence ¿no estaría acertado que esa sociedad diera un diploma honorífico a las familias que hablan el vasco en territorio navarro del cual parece como que se hizo huir la melodía del lenguaje vasco?

¿Qué habla vascuence en el corazón de la hermosa ribera realiza una labor de fraternidad y de íntima unión que merece el mayor aplauso y la mayor gratitud.

¿Qué tal le parece la idea de premiar a estas familias, a mi respetable y distinguido amigo don Arturo Campión?

Ese es, ese es, uno de los modos prácticos de propagar el vascuence, de despertar el dormido amor, el cariño del alma, hacia la lengua euskara.

No basta, señores padres de familia que rompáis lanzas en defensa del venerable idioma, no basta con que vosotros escribáis artículos en defensa de lo que se defiende a sí mismo con sólo manifestarse; no basta con que vosotros leáis las publicaciones vascas; no basta con que vosotros sepáis vascuence, es preciso que hagáis de vuestros hijos, vuestros primeros discípulos.

No basta con cantar en honor del vascuence, es preciso practicar, ó alentar a los que practican.

En Pamplona tenemos ejemplos eloquentes de hombres tales.

Ahí está don Carlos Esain, verdadero Apóstol del vascuence en Pamplona. ¿Son así los que no han permitido al señor Esain que asistiera al batzarre de Elizondo como uno de los organizadores?

¿Sirvale al señor Esain de satisfacción el cariño que se le demostró en el batzarre?

Doy al señor Larreta las gracias salidas del alma por haber leído las anteriores líneas al pie de aquellas montañas, y entre aquellos bosques donde yo tantas veces me extasié escuchando la música de los zortizcos y la estridencia robusta de los Iriztizis.

GARCILASO.

### El batzarre

(De nuestro redactor-corresponsal)  
(POR TELÉGRAFO)  
Elizondo 22 (3 30 tarde).

El tiempo no ha querido favorecer a la Euskal-ensalea.

Sin embargo, a pesar de la lluvia constante que está cayendo desde hace varios días el batzarre ha sido nutridísimo.

El trinquete de Anchitona está completamente lleno.

En la caucha y en las tribunas hay centenares de personas.

En la pared frontón se alza una amplia tribuna adornada con colgaduras en las que lucen los colores nacionales. Ocupan la tribuna los señores Albalatero, Zozaya, Lafite, Urquijo, Párrocos de Maya, Elizondo, Igueldo, Tolosa y señores Iturraide, Mandizabal, Elizaguirre, Larreta, Música (padre é hijo).

Preside don Arturo Campión.

Hay buenos huesos, y los mendrugos están envueltos en un papel.

—¡Un encanto de mujer!—murmuró el tío Loisel mirándola alejarse.

Y añadió:

—¡Qué raras semejanzas! Hace mucho que me aparté de esas cosas y de esas gentes, rodando, rodando...; pero cada vez que veo a esta buena señora, pienso en la otra. ¡Babi! La otra murió. No quedamos más que Minerva y yo, y la condesa Atenea, y el negro rubio, que es rico, rico, ¡ricol! Esta buena señora no es nada de ellos.

Y encogióse de hombros, haciendo sonar los objetos recogidos en el saco que llevaba a la espalda.

—Era una dama nuestra mujercita? ¿Una señora buena? Ella al andar miraba de reojo al traperero, que se alejaba también, y murmuró:

—Le dejaron pobre, porque la miseria es una esclavitud. Si alguien le dijese al oído su verdadero nombre... Eustaquio Morin... Pero sólo fue un instrumento comprado a vil precio, y no se ha trocado para él la sangre en oro.

Ciertamente, el verla saltar, más que andar por el empedrado, nadie hubiera adivinado la naturaleza trágica de sus pensamientos.

La luz de gas la alumbraba por la espalda mientras andaba con paso apresurado. Llevaba una saya de lana negra, un mantoncito en chal, del mismo color, y un sombrero, negro también, con un velo

Los galteros de Lesaca han sido juvenizados después de haber interpretado escogidas composiciones populares. Asisten numerosos sacerdotes y se nota también extraordinaria afluencia de franceses.

Se leen innumerables adhesiones de todas las provincias vascas.

De Navarra han mandado adhesiones muchísimas vascofilas, Albiatur, Amorena, Esain y otros, Sociedades, Categrata de Roncesvalles, etc.

Habló en primer lugar don Basilio Iraizoz, párroco de Igueldo, el cual pronunció con la elocuencia que le caracteriza, un brioso discurso explicando la tendencia y finalidad del batzarre y de la campaña emprendida en la cual caben y pueden tomar parte todos los amantes de la lengua euskara, cualesquiera que sean los partidos políticos en que militen.

Expuso consideraciones atinadísimas acerca del modo de fomentar la extensión del euskara é hizo un llamamiento a todas las clases sociales para luchar por la conservación del idioma euskara.

El Sr. Iraizoz escuchó una estruendosa ovación.

A continuación habló el Sr. Goyeneche, párroco de Maya, cuyo discurso fue una erudita disertación sobre los orígenes del vasco que ha resistido todas las influencias extranjeras, fenicia, griega, cartaginesa, gótica, romana, francesa.

El Sr. Goyeneche fué también ovacionado.

El Sr. Música dedicó una elocuente salutación a Navarra en nombre Vizcaya y de Guipúzcoa.

En brillantes párrafos habló luego del desarrollo de la lengua euskara, sosteniendo que el principal factor de este desarrollo lo constituyen las publicaciones escritas en vascuence ó acerca del vascuence.

Muéstrase esperanzado de que seguirán aumentando estas publicaciones y con ellas irán en aumento los alientos y entusiasmos vascofilos y aumentará el desarrollo del idioma.

El señor Arcipreste de Tolosa dice que en esta labor es decisiva la influencia del clero vasco en el púlpito y en el confesionario.

Recomienda también esta labor de propaganda siempre en el sentido lingüístico exclusivamente, en el hogar y en la familia.

Varios versolaris llenaron cumplidamente un intermedio que resultó extraordinariamente hermoso.

En sus versos hicieron alusiones muy inspiradas, presentando en sus cánticos al señor Campión como eminente principal propulsor vasco.

Los versolaris escucharon ovaciones.

Después habló el elocuente orador vasco señor Larreta.

El señor Larreta leyó los párrafos de la relación que apareció en EL ECO DE NAVARRA, de una visita a «La Torre», del raso de Perata, en los cuales se decía que la familia del rico propietario don Félix Arrechea, que vive en Marcilla, había llevado a la hermosa ribera navarra la lengua y el espíritu vasco de la montaña, y encareció la conveniencia de que siguieran este ejemplo todas las familias vascas.

Terminó su brillante discurso el señor Larreta pidiendo la creación de escuelas vascas.

Todos los discursos, dichos en vascuence, fueron ovacionados con entusiasmo.

El numerosísimo público hallábase entusiasmado.

Hay enorme concurrencia con este motivo del batzarre y con el motivo de la feria.

Envío detalles por el correo.

LAMBERT.

El almuerzo

Elizondo 22 (5 40 tarde).

En el café de Anchitona se ha celebrado

do el almuerzo al cual han asistido todas las personalidades que asistieron al batzarre y numerosos vascofilos.

Reinó un entusiasmo delirante.

Aménzaron el banquete los galteros de Lesaca.

A las cuatro de la tarde se celebró la clausura del batzarre.

El señor Párroco de Alcoz aboga porque se limite la acción de los catalanes por extender el idioma nativo.

Citó el ejemplo de Inglaterra y Francia que favorecen el desarrollo de los idiomas regionales.

Se leyó entre aplausos un telegrama en vascuence del diputado foral don Francisco Martínez y otro de don Joaquín Beunza.

El señor Larreta propuso la formación en el valle de Baztan de ligas vascofilas de padres de familia presididas por el Párroco, obligándose los padres a enseñar el vascuence a sus hijos.

Dedicó un saludo cariñosísimo a don Carlos Esain, cuyas campañas vascofilas enalteció dedicando preferencia a la labor del señor Esain por propagar en Pamplona el rezo del Via crucis en vascuence.

El público estalló en una ovación delirante dedicada al recuerdo que se hacía al señor Esain.

El señor párroco de Elizondo resumió los discursos elocuentemente y dijo que para fomentar el vascuence basta con la voluntad, porque con buena voluntad se consigue todo.

En medio del mayor entusiasmo se disolvió el batzarre.

El señor Campión regresa a San Sebastián y desde allí irá a Pamplona.

LAMBERT.

### POR EL ENSANCHE

La comisión de Alcaldes, encargada por el Ayuntamiento de ayudar al señor Alcalde para ver de conseguir el derribo, mejor dicho, la supresión de murallas y zonas militares, a fin de que Pamplona pueda ensancharse, trabaja activamente.

Para satisfacción de nuestros lectores basta con decir esto y con que sepan que este importantísimo asunto ha entrado ya en el camino que conduce al éxito.

No hay necesidad de detallar, porque estos trabajos necesitan la mayor reserva y los encargados de ellos no deben ser interrumpidos con inoportunas informaciones.

No es inoportuno decir lo que decimos y por eso lo decimos para que el público esté al corriente de que los trabajos han comenzado desde un punto muy favorable, y en un momento favorable también.

Ojalá que los buenos deseos de todos tengan satisfacción cumplida, y ojalá que coronados con el éxito más grande, para bien de Pamplona, que así necesita de ensanche para vivir como un pulmón de aire sano y puro.

### Notas militares

EL NUEVO GENERAL DE BRIGADA D. ENRIQUE BARREIRO DEL RIEGO

Nacido en 1855, ingresó en el servicio como cadete de cuerpo en 1868, asistiendo a varias operaciones de guerra contra los carlistas y obteniendo sucesivamente, por los méritos contraídos, los grados de alférez y teniente.

En 1872 fué promovido a alférez, en cuyo empleo continuó tomando parte activa en las operaciones del Norte, siendo recompensado por su distinguido comportamiento con el empleo de teniente y grado de capitán en 1873 y el empleo de capitán en 1874.

Por la gracia general de 1878 obtuvo el grado de comandante, ascendiendo a este empleo por antigüedad en 1887 y a teniente coronel en 1896.

Pasó a Cuba mandando el batallón cazadores de Llerena, distinguiéndose en las operaciones de guerra a que asistió constantemente, siendo recompensado con varias cruces y, últimamente, con el empleo de coronel en 1893, regresando a la Península al terminar la campaña.

Desde Julio de 1901 mandaba el regimiento de Cantabria.

Cuenta cerca de cuarenta años de servicios efectivos, de ellos diez en el empleo de coronel.

EL OBISPO DE JACA Y LA GUARDIA CIVIL

Gracias a la intervención del ilustre pre-

cho de las ideas de orden y cambio de estado que inspirara a la autoridad.

Subió rápidamente la calle de la Moneda y volvió la esquina de San Honorato. Una grande y sorda murmullo escuchábase hacia el mercado de los Innocentes.

Hubiérase dicho que la mujercita tenía alia. Al extremo de la calle de los Herreos tropezó con las avanzadas de ese campamento extraño, que es a Bolsa de los hortelanos de París. La primera vendedora una campesin gorda de los alrededores de Villiers le Bel, la vió desde lejos, y gritó con su voz ronca:

—¡Venga, venga! ¡Esta mañana vamos a servirlos leche fresca! ¡Hay carne; carne de cordero!

La mujercita echó a correr; pero cuando llegaba a la vendedora, que le tenía un papel sonriendo, flaqueáronle las piernas, y apenas si su temblorosa mano pudo coger la carta que llevó cariñosamente a sus labios.

II

El señor Polidoro

La gorda aldeana seguía riendo, pero para contener su emoción. Tomó así en sus brazos a la mujercita que vacilaba, y le dijo suavizando su voz hasta convertirla en un susurro:

—¡Cuánto ama usted a esa criatura, mamá Marquis!

A los ojos de la mujercita asomaban lá-

lado parece que dentro de muy breve plazo será un hecho el pago de cuanto a la Guardia civil se le adeuda, en concepto de premios y pluses, y que en tal sentido se trabaja activamente en el ministerio de la Gobernación.

Al contestar el señor La Cierva a la interpelación que sobre el asunto le dirigió el prelado, manifestó que el Gobierno se preocupa mucho del asunto y de todo lo que a la Guardia civil se refiera.

«Es una de las grandes preocupaciones (dijo el ministro) del Gobierno, todo lo que se relaciona con la Guardia civil, porque, en efecto, las grandes necesidades, que son crecientes en todos los hogares, lo mismo en los altos que en los bajos, exigen que a la Guardia civil, a la que tantas obligaciones imponen la ley y su misión, se le atienda primeramente y sea la dote de tal modo que no haya que pensar en todas esas cosas tristes que S. B. nos describía en la tarde de hoy.»

Reconoce después el ministro la necesidad de solicitar de las Cortes un crédito extraordinario, diciendo que no puede ser más justo y que, no hay duda, ni aun si quiera pretexto, para que pueda suponer que al benemérito Instituto no se le presta por el Gobierno toda la protección, afecto y solicitud que merece y se le debe.

Este asunto al fin ha sido resuelto con arreglo a justicia, según verán nuestros lectores en la primera conferencia de Madrid.

### En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL

Sumarios

Pamplona.—Contra E. P., por robo.  
Id.—Por supuesta estafa, sin procesado.  
Aoiç.—Por abandono de funciones, id.

Señalamiento

Pamplona.—Juicio oral ante el Tribunal de Derecho de la causa seguida contra María Calixta Murua y Martín z Gaibete, por hurto. Defensor señor San Julian (D. J.). Procurador señor Astiz; declararán 2 testigos.

### Película local

Modo de arreglarlo

Sarasate legó al Ayuntamiento de Pamplona los muebles que tenía en su casa de París.

Algunos dicen que en París se venden esos muebles, y es de suponer que todos los señores concejales tengan interés en ir a la capital de Francia para recibir el honor de ser los encargados de recoger la herencia de un hombre inmortal.

Yo, si fuera concejal, me presentaría también voluntario.

Pero siendo muchos, ó todos, los voluntarios, y no siendo posible que vayan todos a París, (porque contra lo que creo que opina un señor concejal, no parece a muchos que no por ser más numerosa la comisión, ha de ser más comisión), es indudable que nadie ha de aceptar con gusto el encargo de designar la comisión.

Total, que hay que ir a París a recoger la herencia del gran violinista.

Que se dice que son muchos los voluntarios, y que lo creemos, porque es un honor muy grande, y el hombre debe estar siempre dispuesto a hacer algo que le honre.

Que acaso ocasione contrariedades el nombramiento de la comisión, porque no puede ser ésta tan numerosa que quepan en ella todos los concejales.

Pues bien, ¿modo de arreglarlo?

Allá va. El Sr. Alcalde anda por Francia y por Inglaterra, y por Inglaterra y Francia anda el célebre concejal don Joaquín Seminario, que además de ser concejal domina el francés y conoce mucho París; ¿hay más que telegrafiar ahora mismo al señor Irujo y al señor Seminario, y pedirles que se constituyan en comisión para recibir el legado, encargo que cumplirán con mucho gusto, por el encargo mismo y por evitar posibles contrariedades?

Me parece, me parece, que es cosa de meditar sobre este modo de arreglarlo.

G.

grimas, pero luchaba con todas sus fuerzas contra su enternecimiento, como mozo comovido de improviso por una de esas operaciones del corazón que engendran llanto, y que se contiene y se oculta porque tiene vergüenza de que le vean llorar.

—Es cierto, mi buena Beatriz—exclamó al fin con esfuerzo.—¡La quiero mucho! Y enjugando sus ojos con un gesto enérgico, añadió:

—Pero no es eso una razón para llorar; ¿verdad? Creo que estoy un poco trastornado esta mañana. Vea usted: mis manos parecen de manteso.

En efecto; le costaba gran trabajo abrir el sobre. La sidrón que la miraba con interés amistoso, movió la cabeza, y dijo en voz baja:

—He sido nodriza más de una vez, antes y después de la señorita Angélica; he dado mi leche a cuatro meones de casas grandes; conozco a los nobles y a los ricos como mi bolsillo, y sé que las demas de rango tienen momentos y pronto en que cualquier cosa les hace llorar. ¿Y sabe usted, mamá Marquis, que más de una vez he tenido la misma idea? Esa gran cosa no le pega a usted; se parece usted tanto, a pesar de ella, a una cocinera, como yo a una princesa.

La Marquis enojóse de hombros y su frente se arrugó.

—¡Bueno, bueno!—continuó la campesineta.—No importa eso para que no acabó usted nunca de abrir la carta si no la ayud

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 2

### La marca roja

alle, cerrando tras él dulcemente la puerta.

Dirigióse hacia el puente trotando, con un trote saltador y animoso. ¿Qué edad tiene, ahora que la vemos de cerca y a la luz de los faroles? ¿Quince años, ó sesenta?

Marchaba rápidamente, tenía esos pies parisienses que apenas rozan el suelo. ¡Y cómo revolotean por la superficie del barro sin ensuciar la punta de las botas! Su persona era, como su sombra, delicada y frágil; lo que indicía la juventud.

En la esquina del puente, el traperero, que la oía llegar, puso su gancho como para presentar armas, y le dijo con sonrisa amistosa:

—¡Usted y yo, siempre al reloj! Demos las cuatro ó cuatro y cinco el encontrarnos en esta esquina. ¡Há pensado usted en coher sus sobras a la basura, mi querida y buena señora?

—Usted va a acostarse, y yo me levanto, tío Loisel—repuso la mujercita sin detenerse.—Las sobras están cerca, de la bacu-

De Echarri-aranaz

Ayer hizo un año que falleció en esta villa el que fué nuestro querido y respetable amigo don Santiago Múgica...

22 Octubre 1908.

GACETILLAS

Según leemos en la prensa de Sevilla, en un Certamen Científico literario, artístico y pedagógico que acaba de celebrarse en aquella capital andaluza...

En repetidas ocasiones hemos dado cuenta de triunfos análogos de tan distinguida profesora y, al congratularnos por ello...

En la relación de notarias vacantes que publica la «Gaceta», aparecen las siguientes que corresponden al territorio de esta capital:

En atento B. L. M. hemos recibido varios ejemplares del bando publicado por la Alcaldía el día 17 del corriente sobre higiene y salubridad de la ciudad.

Desde hace algunos días se encuentran en esta capital las virtuosas y respetables señoras doña Consuelo y doña Isabel Lopez de Mendoza, esta última con su encantadora hija Lola...

Los agentes municipales repartieron ayer entre los particulares varios ejemplares en folio del bando publicado por la Alcaldía sobre salubridad e higiene.

En el expreso de ayer salió para Vitoria nuestro querido amigo don Antonio O. de Rotana, activo y celoso Gerente de la importante sociedad «El Irati».

Se va propagando en algunas provincias la enfermedad del ganado lanar. Las causas principales son la negligencia de muchos en dar parte de la existencia de la epizootia...

Un periódico local recoge el rumor de que el próximo domingo se celebrará la inauguración del frontón cerrado de la estación.

Entre la gente que emigra, señala el señor Uruarico tres clases: primera, los que se van solos y suelen volver...

En la sesión vespertina del cine Balloch hubo ayer un lleno completo. Se exhibieron cinco estrenos y para hoy se anuncian dos muy notables.

Murdoz, por cuyo completo restablecimiento hacemos votos.

Mestre y Unzu

Inmenso surtido de géneros de punto en lana y algodón a precios sin competencia.

Por orden del ministro de la Gobernación y previa la instrucción del correspondiente expediente...

Ayer dimos, y solo a título de rumor damos la noticia, que anteaayer noche fué objeto de un timo un sacerdote.

Así lo hizo el sacerdote, y entonces la penitente se presentó en casa de la hermana de aquel, pidiéndole en su nombre 200 pesetas...

El médico especialista dermatólogo que tiene su clínica establecida en Madrid, calle de Galdos, núm. 3...

Anteaayer a última hora ingresó en el hospital civil una anciana de 80 años llamada Felicitas Equisoain...

Ha sido jubilado el señor vicario de Iruya don José Tomás Córdoba, que la ha desempeñado durante 35 años.

Como de costumbre, ayer al mediodía se reunió en el Ayuntamiento la comisión revisora y ejecutiva de gastos...

En Tudela ha fallecido, después de larga enfermedad sobrellevada con ejemplar resignación cristiana...

Reciban éstos y demás afligida familia la sentida expresión de nuestro pésame.

Segun comunican de Eulate, en la mañana del domingo último se cometió un robo el domicilio de don Marcos Ruiz...

Los ladrones no tuvieron que franquear la puerta de entrada porque estaba abierta y de un baul también abierto se llevaron 760 pesetas.

Hoy se abre el abono para la compañía que dirigen los señores Montenegro y Vigo que debutará en el Teatro Gayarre el próximo jueves 29...

En el artículo de ayer «Los Vascofilos», la palabra realizada, debe entenderse revisada.

En la sesión vespertina del cine Balloch hubo ayer un lleno completo. Se exhibieron cinco estrenos y para hoy se anuncian dos muy notables.

En la sesión vespertina del cine Balloch hubo ayer un lleno completo. Se exhibieron cinco estrenos y para hoy se anuncian dos muy notables.

En la sesión vespertina del cine Balloch hubo ayer un lleno completo. Se exhibieron cinco estrenos y para hoy se anuncian dos muy notables.

En la sesión vespertina del cine Balloch hubo ayer un lleno completo. Se exhibieron cinco estrenos y para hoy se anuncian dos muy notables.

las noches los ensayos de las obras que dicha masa coral dará a conocer en la campaña artística del año próximo.

El digno presidente de Sala de esta Audiencia don Leon Bonel ha sido nombrado fiscal de S. M. de la Audiencia territorial de Las Palmas.

Nuestro querido y respetable amigo el Doctor D. Justo Goñi é Izura, Provisor y Vicario General de la diócesis de Tarazona...

Viva satisfacción nos ha causado la noticia y no menos los sentimos al comunicarla a nuestros lectores...

La piel y la sangre viciada. El médico especialista dermatólogo que tiene su clínica establecida en Madrid...

La nave del grandioso templo ofrece imponente efecto debido al magnífico adorno que ostentaba...

Presidieron el acto el señor Vicario Capitular, como primera autoridad eclesiástica de la nación. El señor ministro de España don Martín Urrutia...

La parte artística estuvo bajo la dirección del maestro P. Barandica, éste como buen vasco estuvo inspiradísimo en todo...

Se cantó la gran misa en «mi bemo!» del inmortal navarro don Hilarión Es lava; se ha elegido dicha misa para...

En el ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad ha quedado expuesto durante ocho días el proyecto de clasificación formulado por su Junta de Gobierno...

De Zaragoza y Huesca ha regresado nuestro querido amigo el joven y distinguido abogado don Angel Lazcano.

En el artículo de ayer «Los Vascofilos», la palabra realizada, debe entenderse revisada.

Notable curación. Lleno de alegría al ver a mi niño curado radicalmente de una hernia que le aumentaba cada vez más...

Recomiendo a conciencia a tan competente especialista a todos los herniados, y se librarán seguramente de los crueles sufrimientos a que están expuestos...

Doctor Marciel Diaz Gomez. Villalumbroso (Palencia). Advertimos que este Médico especialista del Gabinete Mecanoterápico estará en Pamplona el 26 de Octubre...

Plaza vacante. Por el Alcalde se anuncia la provisión de una plaza de médico titular del distrito rural de Jintguitu.

Fábrica reformada. Estos días publican los periódicos artículos encomiásticos de la fábrica de cervezas de Roman Kuon...

Guipuzcoa. San Sebastian 22 (9 noche). De sport vasco. Por fin y después de no pocos trabajos, se ha conseguido que vuelva a la cancha el coloso de la pelota Baltasar de Eigoibar.

Enfermedades de los ojos. Doctor Carlos Amat, Médico del Cuerpo de Sanidad Militar. Consulta de once a una y de tres a cinco. Esclava, 1. 1.º

Para el exceso de anuncios que asese para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana...

HAN FALLECIDO: En Cintruénigo, doña Antonia Ibañez Larumbe y don Hilario Martínez Garbayo.

Por Sarasate. Aun cuando ya hemos hablado del mismo asunto a que se refiere esta carta, la publicamos por complacer a nuestro querido comunicante.

Muy señor mío: Para que todo Navarra sepa algo de lo que pasa por estas lejanas y apartadas regiones...

Ante todo diré que la misa se ha celebrado en domingo, para que así pudieran asistir el mayor número de admiradores del gran artista...

En la misa ofició el P. Federico Martínez, teniendo como diácono al P. Santesteban y subdiácono al P. Oleta...

La parte artística estuvo bajo la dirección del maestro P. Barandica, éste como buen vasco estuvo inspiradísimo en todo...

Se cantó la gran misa en «mi bemo!» del inmortal navarro don Hilarión Es lava; se ha elegido dicha misa para...

En el ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad ha quedado expuesto durante ocho días el proyecto de clasificación formulado por su Junta de Gobierno...

De Zaragoza y Huesca ha regresado nuestro querido amigo el joven y distinguido abogado don Angel Lazcano.

En el artículo de ayer «Los Vascofilos», la palabra realizada, debe entenderse revisada.

Notable curación. Lleno de alegría al ver a mi niño curado radicalmente de una hernia que le aumentaba cada vez más...

Recomiendo a conciencia a tan competente especialista a todos los herniados, y se librarán seguramente de los crueles sufrimientos a que están expuestos...

Doctor Marciel Diaz Gomez. Villalumbroso (Palencia). Advertimos que este Médico especialista del Gabinete Mecanoterápico estará en Pamplona el 26 de Octubre...

Plaza vacante. Por el Alcalde se anuncia la provisión de una plaza de médico titular del distrito rural de Jintguitu.

Fábrica reformada. Estos días publican los periódicos artículos encomiásticos de la fábrica de cervezas de Roman Kuon...

Guipuzcoa. San Sebastian 22 (9 noche). De sport vasco. Por fin y después de no pocos trabajos, se ha conseguido que vuelva a la cancha el coloso de la pelota Baltasar de Eigoibar.

que todo fuera de la tierra, y se cantó en el ofertorio «El Ave María de Vitoria».

La parte de canto estuvo desempeñada por nuestro orfeón vasco, ayudados por el Orfeón catalán; tenían tanos deseos de rendir homenaje al gran maestro...

Me siento orgulloso en participar que toda la Prensa de la Metrópoli hace los más grandes elogios de la cultura de la Colonia Vascongada...

Muy señor mío: Hoy ha tenido el honor de ser visitado por el digno Inspector de esa Sociedad don Antonio García...

Por tan recto y ajustado proceder, mi agradecimiento a esa Sociedad será eterno; y cumpliendo lo que ofrecí a V. en mi carta de 16 de los corrientes...

Como los periódicos que se publican en esta localidad son semanales, el domingo próximo aparecerá en ellos el comunicado mismo que mandó a «El Liberal» de Murcia.

Se repite de V. agradecido y atto. S. S. q. b. s. m.

Jerónimo Diaz.

Plaza vacante. Mañana expira el plazo concedido para la admisión de solicitudes a la beca de Zymotenia creada por la Diputación de Guipúzcoa.

El Gobernador civil ha impuesto esta mañana una fuerte multa a Cecilia Echevarría por haber promovido ayer noche un fuerte escándalo en la calle de Miracruz.

El día está lluvioso. Por esta causa se ha visto muy deslucido el mercado que, como jueves, se ha celebrado.

En el Ayuntamiento continuaron hoy por la mañana los ejercicios prácticos de los aspirantes a las dos plazas de maestro vacantes en el grupo de Alf.

En el gobierno civil y convocada por el gobernador señor Ebro, se ha reunido hoy a las doce la Junta provincial de Sanidad adoptando medidas higiénicas en previsión de posibles contingencias.

Plaza vacante. Por el Alcalde se anuncia la provisión de una plaza de médico titular del distrito rural de Jintguitu.

Fábrica reformada. Estos días publican los periódicos artículos encomiásticos de la fábrica de cervezas de Roman Kuon...

Guipuzcoa. San Sebastian 22 (9 noche). De sport vasco. Por fin y después de no pocos trabajos, se ha conseguido que vuelva a la cancha el coloso de la pelota Baltasar de Eigoibar.

Plaza vacante. Por el Alcalde se anuncia la provisión de una plaza de médico titular del distrito rural de Jintguitu.

Fábrica reformada. Estos días publican los periódicos artículos encomiásticos de la fábrica de cervezas de Roman Kuon...

Estos de cargo segund... En la s... brará a... algunos... arbitraria... des el pe... alcalde. Hoy e... extraordi... no pudo... ro de co... En la s... brará a... algunos... arbitraria... des el pe... alcalde. Como re... celebrada... ministros... Huelenda... se se bago... puestas q... dencia c... Tambien... desentaa... se acuart... Una com... ración... presid... visitado... denda a... hido cues... tabalera... El minis... las manifes... consejero... puestas a... las las c... er del m... ritar el m... la equi... quel archi... La Junta... en el... de... ba... j... Como con... breve se... sus relati... apretores... tidad, co... «Gaceta... masano... Cada... de t... de h... de la p... de la p... de la p... Tambien p... sobre... non cono... marmaron... «Not... Paris... De... de ha... de los moro... distribuci... expedici... que gu... «No Janc... cono... el puerto... prove... andro... el muel... de las... metisti... a Eur... «Proven... Aires... El v... de la sa... de SS... de del tra... continua... cono... r... no... hora, sa... autoridad... recibido... sobre... agues... «La esta... y Re... de Ind... alcalde... a la... «Noho tiem... de esta... de la ca... se esta... de and... de... «340... de la tr... ero, ent...

Estos, comparecieron como testigos de cargo en el juicio oral de la causa...

Por insultar En Elorrio ha sido detenido un sujeto llamado Vicente Yerro por insultar a la guardia civil.

Sin sesión Hoy debía haber celebrado sesión extraordinaria el Ayuntamiento, pero no pudo tener lugar por falta de número de concejales.

En la sesión subsidiaria que se celebrará el sábado se tratará de modificar algunos artículos de las ordenanzas municipales en virtud de la detención arbitraria de que fué objeto días pasados del periodista Sanchez Diaz por el alcalde.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 22 (6 tarde). Corrida suspendida

A causa del mal tiempo, pues durando todo el día no ha cesado un momento de llover, se ha suspendido la corrida de toros anunciada para hoy, a beneficio del manutención de toreros.

Pago de plazas Como resultado de varias reuniones celebradas durante estos días por los ministros de Gobernación, Guerra y Hacienda, se ha dispuesto que en breve se haga el pago de siete millones de pesetas que se adeuda por plusas a la guardia civil desde 1904 hasta esta fecha.

También se pagarán enseguida las deudas de mil pesetas que se adeudan por acuartelamientos.

La Tabacalera Una comisión del Consejo de Administración de la Arrendataria de Tabacalera, presidida por el señor Echegaray, y visitado esta mañana al ministro de Hacienda señor González B. sada, tratando cuestiones relacionadas con la Tabacalera.

Para Canarias El ministro de la Gobernación nos ha manifestado que el Gobierno y todos los consejeros en particular, están dispuestos a armonizar los intereses de las islas canarias, procurando resolver del modo más conveniente para el más pequeño disgusto, dentro de la equidad, a los habitantes de aquel archipiélago.

De Sanidad La Junta de Sanidad se reunió anoche en el ministerio de la Gobernación, bajo la presidencia del señor La Hera. Como consecuencia de esta reunión, en breve se hará pública una real orden relativa a compatibilidades de los inspectores provinciales y locales de sanidad, con otros cargos.

Opositores «Gaceta» de hoy publica, entre otros asuntos de escaso interés, el nombramiento hecho a favor de don Fernando Cadalso, para que actúe de Presidente del tribunal que ha de juzgar la convocatoria anunciada para cubrir las plazas vacantes que existen de administradores del Cuerpo de Prisiones.

También publica «La Gaceta» los decretos sobre concesión de indultos que ya son conocidos desde la fecha en que firmaron por el Rey.

Notas extranjeras

De África Despatches de Melilla dan cuenta de haber llegado a aquella plaza unos moros encargados del cobro de contribución entre las kábilas.

La expedición ha tenido durante su marcha que guerrear con los kabilas.

De América Janeiro.—Cablegrafían de esta ciudad comunicando que ha llegado a este puerto procedente de España el «Provence», que conduce a bordo a Alejandro Lerroux.

El muelle fué saludado por algunos españoles allí residentes y Lerroux prometió visitar Río Janeiro a su regreso a Europa.

«Provence» ha zarpado hoy para Buenos Aires.

El viaje régio

Por el tránsito Desde la salida anoche, de Madrid, a las 8.30 M.M. por todas las estaciones del trayecto, ha sido una ova particularmente las provincias aragonesas, no obstante lo intempestivo de la hora, salieron de todos los pueblos autoridades y mucho público, que se recibieron por el señor Maura, por donde los augustos viajeros iban descansando.

En las estaciones de Villanueva y Reus las ovaciones fueron bastante indescribibles. Los alcaldes y comisiones de señoras iban a la Reina ramos de flores.

La llegada Poco tiempo antes de la hora anunciada, la estación del mediodía (esperando en la calle de Gracia) y sus alrededores estaban atestados de público. En las andenes figuraban todas las personas.

Las 8.40, hora anunciada, entraba el tren real en la estación del mediodía, entre los acordes de la mar-

cha real y una estruendosa salva de aplausos.

El alcalde accidental de Barcelona señor Puig y Alfonso ofreció a la Reina un hermoso ramo de flores y dió la bienvenida a los soberanos en nombre de la ciudad.

También una comisión de damas catalanas, ofreció a Doña Victoria delicados bouquets.

En las afueras de la estación y calles que conducen a la Capitanía general (hospedaje regio) inmenso público, puede decirse que todo Barcelona, presentaba su paso y aclamaba estruendosamente a los viajeros.

El recibimiento ha sido como el entusiasmo, espontáneo, pues no ha intervenido apenas el elemento oficial y ha superado a cuanto se había imaginado.

Todo Barcelona ha visto con entusiasmo la regia visita y se ha interesado por la joven Reina.

En captividad Después de los saludos y cumplimientos de rúbrica, la comitiva se ha puesto en marcha con dirección a la capitanía general.

En un carruaje a la Grand' Dumont tomaron asiento la duquesa de Santo Mauro, alcalde accidental señor Puig y Alfonso, el Rey y la Reina.

Seguían después infinidad de carruajes conduciendo el elemento oficial y comisiones.

A las cuatro y cuarto llegó la comitiva a la capitanía general, siendo su paso, como antes he dicho, presenciado por inmenso público.

Ante los ensordecedores clamores de los barceloneses, don Alfonso y después doña Victoria se han visto precisados a salir a uno de los balcones.

Artículo sabroso Es objeto de muchísimos y favorables comentarios un artículo que publica «La Veu de Catalunya» en su editorial de hoy firmado por el señor Cambó.

Se titula el artículo «Lo que diría al Rey». El señor Cambó comienza negando intervención alguna del elemento regionalista en impedir que el recibimiento a los Reyes fuera todo lo grandioso que ha resultado.

Dedica entusiastas frases a la lengua catalana y añade que si Don Alfonso aprende el catalán, como lo ha ofrecido, habrá logrado apoderarse de todos, absolutamente todos los corazones catalanes.

Pide al Rey, que puesto que puede hacerlo, complazca a Cataluña, borrando la ley de jurisdicciones, pues Cataluña nada quiere contra España con la que está unida estrechamente, y termina aconsejando a don Alfonso, que como amantes de su patria y el ejército, intervenga para hacer desaparecer la desconfianza que existe entre éste y el pueblo catalán.

Como antes digo, el artículo del señor Cambó ha sido muy bien acogido por todas las opiniones.

Boletín de Madrid

Table with 3 columns: Item, Dis 21, Dis 22. Includes entries like Duda perpetua 4 por 100 int., Duda amortizable 5 por 100, etc.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho variaciones en el Cerro, cotizándose el Interior a 83 55 el id. Fin próximo a 00'00, los francos a 11,65, las libras a 28'01, el amortizable a 101 40 y el Amortizable nuevo a 89 55.

Paris 94,90.

De Zaragoza

El viaje de los Reyes Esta mañana pasaron los Reyes de España en tren especial con dirección a Barcelona.

A pesar de la lluvia, la estación estaba muy concurrida. Todas las autoridades esperaban la llegada de los Reyes.

Los augustos viajeros venían descansando, y por esta causa no recibieron el cumplimiento de las autoridades.

El señor Maura, que viajaba en el mismo tren, apeóse y conferenció con el gobernador civil sobre los preparativos del viaje régio, confirmando que la Reina doña Cristina llegará a esta pasada mañana en tren régio.

Un congreso A las once de la mañana se ha inaugurado el Congreso de las Ciencias en el salón de fiestas del Círculo Mercantil.

Ambos oradores fueron aplaudidísimos. Mañana continuará el Congreso. CASAS

Segunda conferencia En las Cámaras Congreso

Comienza la sesión con muy escasa concurrencia de diputados, desiertas las tribunas y, como ya se deduce de eso, con desanimación completa.

Después de leída el acta en el tiempo dedicado a preguntas y ruegos, hablan varios diputados brevemente exponiendo al Gobierno sus deseos acerca de dejar en los asuntos que no tienen interés general.

Después el señor Jorro explana una interposición sobre la situación deplorable en que se hallan las comarcas levantinas.

«Aduce datos para demostrar que los productores ven malogrados sus gastos y esfuerzos, al mismo tiempo que los trabajadores sufren una crisis grave. Por esos motivos ruega al Gobierno dos cosas: que gestione la rebaja de las tarifas de transporte de los ferrocarriles, para facilitar la salida de los productos levantinos, y que ordene la ejecución de obras públicas, a fin de remediar la triste situación de los jornaleros.»

El ministro de Fomento promete al orador transmitir su ruego al ministro de la Gobernación, a quien corresponde entender en los asuntos indicados.

El señor Morote habla de los poetas María y Pads, denunciados por abusos cometidos en el extrarradio; censura su conducta y pide que se les aplique el castigo que por ello merecen.

Pasando, después de lo dicho a la orden del día, se procede a votar dos diputados para formar parte de la comisión de incompatibilidades.

Hechos la votación y el escrutinio, resultan elegidos el señor Agrelo y el señor Torres Jimeno.

Seguidamente se reanuda la discusión del proyecto de ley sobre comunicaciones marítimas.

El señor Redinal, en nombre de la comisión que dió dictamen sobre dicho proyecto, contesta a lo que contra el mismo expuso ayer el señor Rahola.

Este señor habla de nuevo, pronunciando un largo discurso, en el que confirma y amplía lo que ayer dijo. Se acuerda que con motivo de la fiesta nacional por cumpleaños de la Reina no se celebre sesión mañana ni el sábado.

Y con esto termina la de hoy. Senado También en esta Cámara hay desanimación completa y poca concurrencia.

La sesión resulta brevísima. Sin que ningún senador formule pregunta ni ruego alguno, se entra en la orden del día.

Se aprueban tres dictámenes, se acuerda no celebrar sesión mañana ni el sábado, y se levanta la presente.

A casa Esta tarde han salido para sus respectivas residencias muchos diputados y senadores, para pasar en compañía de sus familias los tres días próximos en que las Cámaras no han de celebrar sesión.

Una comisión La comisión de actas del Senado se ha constituido hoy nombrando presidente al conde de Peñalver y secretario al señor Alvarez Guisjarro.

Viaje de los Reyes Las noticias que distintos ministros han recibido sobre el viaje de los Reyes y su llegada a Barcelona, convienen, confirmando, con las particulares que hemos transmitido en la conferencia de esta tarde.

De presupuestos La comisión general de presupuestos del Congreso ha presentado dictamen favorable al de Gracia y Justicia en lo tocante a la creación de un Obispo auxiliar en Burgos.

Con esto queda ultimado dicho presupuesto, el cual ha quedado sobre la mesa de la Cámara juntamente con el capítulo de obligaciones generales.

Fuga de un preso Esta mañana en las primeras horas se ha fugado de la Carcel Modelo un pajarero de cuenta.

Se llama Antonio Cuso, usaba distintos nombres, cometió robos en el Escorial y en la provincia de Palencia, y se le supone cómplice en el asesinato del ermitaño de Otero (Palencia).

Para fugarse, ha necesitado realizar una serie de operaciones, que hoy comentan los periódicos.

Propósitos de Besada Se atribuye al ministro de Hacienda criterio opuesto a la prórroga de los arrendamientos de recaudación de contribuciones, que termina en 31 de Diciembre próximo.

También se atribuye al señor Gonzalez de Besada el propósito de someter a revisión las prórrogas de arrendos ya realizadas, para ver si están ajustadas a la ley.

Todo en calma En los pasillos del Congreso había esta tarde poca gente, y no se comentaba ni circulaba noticia alguna nueva.

en previsión de futura posibilidad de que marche a Africa. MENCHETA.

En Tafalla

Por querer asentarse su dueño, se vende una hermosa casa de un piso, con su huertecita y agua abundante y segura. Sitá en el Camilo Real y Paseo de Calatayud número 9 con departamentos para doce camas, los techos son de cielo raso.

Se hizo hace 14 años, costó 11.000 pesetas y hoy se vende por 6.000. Se presta para cualquier industria, como para laboratorio, tiene buenas bajeras, pajar y granero entarimado a piso llano. Está la primera entrada de la carretera de Pamplona, darse prisa en comprarla que es una ganga, en la misma informará su dueño.

Estufas y Cocinillas Gran surtido de todos los sistemas y clases. Tuberias y accesorios para las mismas. Caloríferos de agua. Cocinas económicas últimos modelos. Pídanse tarifas. Precios sin competencia. Los pedidos se sirven franco embalaje.

Arriendo de carnicerías El Ayuntamiento de la villa de Puente la Reina saca a remate público el arriendo de las carnicerías por tiempo de entre tres años y por la cantidad de trece mil pesetas anuales, ofrecidas por don Manuel Goicoechea, vecino de la villa de Obanos, y demás condiciones que se leerán en dicho acto, el cual tendrá lugar el día 26 del actual, a las once de su mañana, en su Casa Consistorial.

Punto la Reina 22 de Octubre de 1908. El Alcalde presidente, Martín Satrústegui. 23, 24 y 25 3-1

Se desea una sala sin amueblar en un sitio céntrico, que no pase de segundo piso y buena luz. Informará en esta Administración. 3-1

CREDITO NAVARRO SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864.-CAPITAL 6.000.000 PTAS. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE Tudela, Elizondo y Estella. Compra y venta de Valores. PRESTAMOS Y CUENTAS DE CREDITO con garantía de Fondos Públicos, valores industriales o firmas acreditadas. DES-CUENTOS, de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones. Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONS DE POSTE. Prestamos hipotecarios. Giros y negociaciones de letras. CHEQUES, sobre España y otras naciones. Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia. Transferencias de fondos desde la Central a nuestras Sucursales y vice-versa. Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista con interés de 2 por 100 anual. Imposiciones a plazo de un año y 3 y 12 por 100 anual.

La Moda Elegante Gran fábrica de Camisas, Cusillos y Puños Acaba de recibir las más altas novedades en franjas de algodón, sedalinas, lana y estambre inglés para la confección de encargos sobre medida. Como igualmente encontrará el público en esta casa un surtido increíble en camisas confeccionadas de todas clases, medidas y precios para la presente temporada. Gran selección de géneros de punto de todas clases de las mejores fábricas nacionales y extranjeras, a precios fijos marcados sin competencia. CALLE DE CALZADERO 3 NUMEROS 3 Y 5 16 17 18 21 23

LA ACTIVIDAD Sociedad anónima de crédito y seguros CAPITAL SOCIAL: 10.000.000 DE PESETAS PAMPLONA. Además de los contratos por pólizas del Seguro Infantil, Seguros de Vidas, Plazo fijo Rentas vitalicias inmediatas y diferidas, Seguros de dotación, etc., etc. esta Sociedad admite imposiciones de capitales, abonando a los imponentes: Por imposiciones de un año el 4,50 por 100 anual. Id. de seis meses el 3,50 por 100 id. Id. de tres meses el 2,50 por 100 id. Id. a la vista el 2 por 100 id. Depósito de garantía con arreglo a lo dispuesto en la Ley de Seguros. Por acuerdo del Consejo de Administración de «LA ACTIVIDAD», se ha efectuado el depósito previo de DOSCIENTAS MIL PESETAS, que prescribe la Ley de Seguros, en el Banco de España y a disposición del señor Ministro de Fomento. Para toda clase de detalles dirigirse a las Oficinas centrales situadas en el edificio propiedad de «La Actividad», calle de José Alonso, núm. 4, Pamplona.

LA VASCONIA SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS, BANCA Y CRÉDITO Capital 5.000.000 de ptas.—Domicilio social, Pamplona. Sección de Banca y Crédito.—Operaciones que verifica. Descuento y negociación de efectos comerciales, cupones y títulos amortizados. Giros y cartas de crédito sobre el Reino y extranjero. Cobro y reembolso de letras y cheques, en toda clase de moneda. Préstamos y cuentas de crédito con diferentes clases de garantías. Cuenta corriente a la vista, en pesetas con 2 por 100 interés anual, y en moneda extranjera 1 por 100. Depósitos en efectivo, de valores y de alhajas. Ordenes para todas las Bolsas. Compra venta de valores españoles, oro y monedas extranjeras. Imposiciones: de 3 a 6 meses, 2,50 por 100 de interés anual; de 6 a 9 meses, 3 por 100; de 9 a 12 meses, 3,50 por 100; a las de año, 4 por 100. Caja de ahorros con 3 por 100 de interés anual. Horas de oficina para el público, mañana y tarde.

Clinica Ortopédica Prim Alsasua (Navarra) Primera y única fabrica movida por electricidad para construir y adaptar los APARATOS ORTOPÉDICOS necesarios a corregir desviaciones de la espalda, piernas y pies, vientre. Se visita esta población cuatro veces al año, calle Mayor 65 primer piso. HERNIADOS: BRAGUEROS PRIM PRIVILEGIADOS. CONTENCIÓN absoluta de la hernia por voluminosa que sea; CURACIÓN EN ADULTOS, NO, digan lo que quieran algunos anuncios de vendajes de goma y otros que la ofrecen. El braguero Prim lo usan señoras y niños, curando estos últimos. Establecimiento Baleario de Alsasua (unido a la Clínica Ortopédica Prim). Aguas Cloruradas, Sódicas, Bicarbonatadas, Sulfurosas, (manantial Iturbidocasta). De eficacia probada en las enfermedades del Estómago, Vías urinarias, Escrofina, Herpetismo. Botella de litro oficial 15 Junio a 30 Septiembre. (a) 300-76

